

Sholojov: "soy decidido partidario del realismo"

*El Siglo XX
Sólo hoy.
1965.*

MOSCÚ, diciembre 11 (TASS).— "Muchas nuevas tendencias rechazan el realismo en el arte, considerándolo caduco ya. Me refiero a mi filiada de conservador, docto que sostiene un criterio dis-

creíblemente opuesto, pleno, como hoy, a un partidario convencido del arte proletario", declaró el escritor soviético Mijaíl Sholojov cuando se le impuso un Estado, el Premio Nobel.

"Privado" publicó hoy el discurso de Sholojov.

"Hoy —recuerda Sholojov— se habla con frecuencia de la llamada vanguardia literaria, extendiéndose por todo los experimentos en busca de la expresión en la forma. A mi modo de ver, la verdadera vanguardia la componen los artistas que en sus obras ponen de relieve el nuevo contenido: los rasgos de la vida de nuestro siglo. Y el realismo, en su conjunto, y la ciencia realista, no permiten despegar en la experiencia artística de los grandes maestros del pasado, pero en su desarrollo han adquirido rasgos sustancialmente nuevos y profundamente modernos.

Me refiero al realismo que lleva en sus entrañas la idea de renovación de la vida, de rehacer ésta para bien del hombre. Me refiero, por decirlo así, al realismo que Roerich llamó hoy, socialista. Su originalidad consiste en elaborar una concepción del mundo en su totalidad, que no se aparta de la realidad, que lleva la lucha por el progreso del género humano, que toma las milicias que surgen millones de veces y a menudo en caminos de bache".

LA NOVELA

Sholojov agregó que el Premio concedido a él "es, evidentemente, una afirmación más del género novela".

"En el último tiempo escuché— tecnia que oír y leer con frecuencia, tanto de conservadores como de avanzados— cosas que me impresionaron, como la de que la ópera novelística ha quedado anticuada y se impone a las duras realidades de la vida. Utopía. Sin embargo, es precisamente la utopía la que potencia abusar todo plenamente el mundo real".

"Esta plena tristeza, por su propia naturaleza, el más amplio campo el escritor realista".

Sholojov recordó que el período del grupo de escritores que abdicaron que no más vale tener y no tener que. Ahora, en re-

alidad, opuesto, pleno, como hoy, a un partidario convencido del arte proletario", declaró el escritor soviético Mijaíl Sholojov cuando se le impuso un Estado, el Premio Nobel.

Sholojov agrupó a los hombres en su obra y cultural sentido de progreso.

"En este —recuerda Sholojov— se una jardín fuerte para fortalecer la mente y en el corazón del hombre. Confío que ellos devuelven a las artes el que crecían traer hacia la creación de la Gólgota en el alma humana, para bien de la humanidad".



Sholojov, "soy decidido partidario del realismo". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1965

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sholojov, "soy decidido partidario del realismo". [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa